
 

 
ESTADO DE ALAGOAS 
CÂMARA MUNICIPAL DE MACEIÓ 

SETOR DE ATAS E DEBATES 

 
 
 
 
Ata da 334 ª Sessão Ordinária da 22  Legislatura da Câmara Municipal de Maceió 
Biênio 2022-2023  

 
 

Aos (06) seis dias dias do mês de dezembro do ano de 2023, às 10h00min 
(dez horas), sob a presidência em exercício do vereador Marcelo Palmeira, 
reuniu-se a Câmara Municipal de Maceió situada na Rua Sá e Albuquerque, 
número 546, bairro Jaraguá nesta capital, sendo realizada sessão ordinária de 
forma hibrida, presencial e remota, com as presenças dos senhores 
vereadores;  Alan Balbino, Cal Moreira, Davi Davino,  Dr. Valmir, Davi Davino, 
Eduardo Canuto, Fabio Rogerio, Francisco Holanda Filho, Rodolfo Barros, 
Gaby Ronalsa, João Catunda, Joãozinho,  Leonardo Dias, Luciano Marinho, 
Marcelo Palmeira, Kelmann Vieira, Oliveira Lima, Olivia Tenório, Samyr Malta, 
Silvania Barbosa e Teca Nelma. Nesse momento às 10:15 o Presidente em 
exercício declara aberta a sessão e suspende por 15 minutos, retornando com 
a vereadora Silvania Barbosa assumido os trabalhos como Presidente em 
exercício, tendo número regimental, foi declara aberta a sessão ordinária. 
Colocada em discussão a Ata da sessão anterior enviada eletronicamente aos 
senhores vereadores, aprovada. Passando para o Grande Expediente, 
como primeiro orador vereador Leonardo Dias fala que essa Casa hoje 
recebeu mensagem 32 do Poder Executivo, versa sobre a atualização da Lei 
6.900. Fala que a citada atualização ocorre em contribuição junto ao trabalho 
que desenvolvemos na Comissão dos Bairros em Afundamento de Solo, em 
tempo que faz agradecimento a toda equipe da SEMC, ao Secretario Joao 
Felipe e a todos que colaboraram. Diz que em conversa com o Prefeito JHC 
conversaram sobre a importância dessa mensagem, onde estamos tendo um 
olhar não só nos imóveis que foram realocados pelo caso BRASKEM, bem 
como na vizinhança, onde essa população vem e vai enfrentar grandes 
desafios. Fala que solicitou do vereador Kelmann para que o mesmo possa 
sensibilizar o Governo do Estado para também atuar nessa questão. Diz que 
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aumentamos o prazo para 2028 com a inserção do imposto IPTU, ISS dentre 
outros impostos até 2028, onde o Bom Parto e Chan de Bebedouro também 
serão beneficiados, em tempo que parabenizando o Prefeito JHC. Ateve-se a 
indagação de todos sobre quem será o dono da área atingida pela BRASKEM, 
assim sendo em conversa com o Procurador Geral do Município chegamos a 
uma minuta e hoje apresenta nessa Casa, Lei que protocolou no dia de ontem 
e solicita que possa incluir a mesma na leitura, onde a mesma da vedação da 
emissão de licença ambientais para construção, edificações na área atingida 
até que essa Casa Legislativa possa deliberar um Plano Diretor e definir para 
o que servira a parcela significativa do território em questão, que hoje está 
sobre posse da BRASKEM, essa Casa está dando resposta a todos fazendo 
justiça aos moradores atingindo e espera que o projeto hora citado possa 
tramitar em regime de urgência. Segundo orador vereador Dr. Valmir se 
solidariza as falas elencadas no dia de ontem nessa Casa no tocante ao caso 
BRASKEM, bem como cita as manifestações, em tempo fala que o 
Governador Paulo Dantas e o Prefeito JHC estão fazendo esforços para 
minimizar os danos causados pela BRASKEM, onde tem que ter união para 
esse fim. Fala que conversou com o Presidente dessa Casa vereador Galba 
Novais Neto e o vereador Kelmann Vieira que venhamos a trabalhar em união 
junto com os chefes de Estado do Governo Estadual e Municipal e assim os 
mesmos comprovam suas grandezas republicanas, para juntos enfrentarmos 
uma empresa poderosa a BRASKEM. Em aparte vereador Leonardo Dias 
com respeito ao orador, solicita que o mesmo converse com o partido que o 
mesmo faz parte, onde temos que nos ater para políticas para o bem dos 
atingidos de forma emergencial como já está sendo feito pelo Prefeito JHC 
que está com um trabalho incansável junto a essa causa e com união podemos 
fazer ainda mais do que discursos políticos. Em aparte vereadora Olivia 
Tenório fala que os discursos acalorados aconteceu e temos só que nos ater 
agora a questão das perdas dos moradores do local atingindo e Maceió inteira 
vem perdendo com essa tragédia. Fala que teremos momento para tudo e 
agora nesse momento é de união de todas as esferas municipal, estadual e 
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federal para minimizar a dor dos atingidos em busca de soluções devidas e 
garantias de direitos aos mesmos. Terceiro orador vereador Kelmann Vieira 
fala do advento das redes sociais que se multiplica de forma quase que 
instantânea, passando a mostrar matéria antiga que comprova, que essa Casa 
nunca foi omissa ao caso BRASKEM, parabenizando a vereadora Silvania 
Barbosa que estava sempre cobrando resposta, bem como cita o incansável 
vereador Francisco Sales que há época trazia a essa Casa diariamente essa 
questão cobrando da empresa, exercendo o papel de parlamentar legislando 
e fiscalizando. Diz concordar com a união de todos os poderes como está 
sendo falado, onde espera que o discurso de união não fique só no discurso. 
Registra que no caso BRASKEM em nossas falas é quase impossível não 
politizar, onde lembra que o vereador Joãozinho solicitou informação dos 
gastos do acordo com o município, pois esse é o papel do vereador fiscalizar. 
Em aparte vereadora Silvania Barbosa fala que há época uma comissão 
dessa Casa sempre se manifestou e nunca foi ouvida, onde sempre pedimos 
a prisão dos envolvidos no caso BRASKEM em Bebedouro e há época já 
tínhamos noção de toda essa tragédia e a empresa nunca nos tratou com 
respeito, nem tão pouco dava os devidos esclarecimentos. Retornando 
orador recorda a todos que essa Casa realizou duas CEI junto ao desastre 
em questão e essa Casa nunca pecou por omissão. A Presidente em exercício 
vereadora Silvania Barbosa fala que vai se pronunciar mediante o relatório da 
CEI proposta por essa Casa e só não foi mais adiante por não sermos ouvidos. 
Lembra que o vereador Francisco Sales chegava quase até passar mal 
clamando por justiça e que a BRASKEM fosse punida. Discorre sobre o 
pronunciamento do Prefeito JHC e o que foi publicado foi exatamente o que a 
CEI já tinha falado e não foi levada a sério, diz ser testemunha do trabalho do 
Prefeito JHC junto com o Gabinete de Crise tomando decisões de forma 
coerente, devida e responsável e toda a equipe da Prefeitura ficou e está de 
plantão no caso Braskem. Fala que Deus está tendo misericórdia da 
população afetada e mais uma vez registra a angustia de toda gestão do 
município e a BRASKEM é a culpada e a eles temos que cobrar, o pontal está 
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em pânico, onde os moradores do   local estão no olho do furacão, onde nesse 
momento temos que ter responsabilidade nas nossas falas. Ressalta que 
quem devemos ouvir é a DEFESA CIVIL, temos que nos ater que os 
responsáveis sejam punidos. Cita a vila dos pescadores o dinheiro não é tudo 
e os mesmos, mesmo recebendo o auxílio que seja foi tirado dos mesmos a 
condição de fazer o que os mesmos amam pescar o que fazem uma vida 
inteira. Temos que unificar forças e fazer justiça, buscar solução para a 
desgraça   que já foi instalada, não tem indenização que minimize a dor da 
alma. Por fim fala que tem esperança que tenhamos uma mesa com os 
governantes municipal e estadual para o bem de todos os atingidos e toda 
população. Quarta oradora vereadora Teca Nelma parabeniza a fala da 
vereadora Silvania Barbosa que resume tudo no caso BRASKEM. Discorre 
sobre a manifestação no dia de hoje, onde não podemos demonizar a política, 
onde a manifestação é aberta e toda bandeira é bem vinda e lá estamos 
buscando justiça. Fala que amanhã teremos uma audiência pública para 
discutir sobre o futuro da Lagoa. Para finalizar registra o trabalho do Governo 
Federal junto aos pescadores e marisqueiras, que tem sido fundamental para 
o auxílio dos mesmos. Nesse momento sendo deferido a inclusão dos projetos 
encaminhados pelo executivo, como relatores vereadores Leonardo Dias e 
vereadora Fabio Rogerio. Pela Ordem vereador Francisco Holanda Filho 
também solicita em regime de urgência para os dois projetos citados que são 
fundamentais para esse momento no qual passa a Cidade de Maceió, sendo 
deferido. Pela ordem vereador Leonardo Dias, também solicita que seja 
pautado em regime de urgência projeto de lei de autoria desse vereador, 
protocolo 12050064/2023, sendo deferido em regime de urgência. No 
Prolongamento do Expediente foram lidos; Projetos de Lei do vereador 
Brivaldo Marques, protocolos 12050044/2023, 12270041/2023; Projeto de Lei 
do vereador Leonardo Dias, protocolo 12050064/2023; Projeto de Decreto do 
vereador Fabio Rogério, protocolo 12040032/2023; Projetos de Decretos da 
vereadora Teca Nelma, protocolo 12040056/2023 e 12040057/2023. 
Passando para Ordem do Dia, foram lidos e aprovados projetos e 
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requerimentos de números e autorias; Projeto de Lei de autoria do vereador 
Leonardo Dias que teve como relator vereador Marcelo Palmeira, discutido 
pelo autor e pela vereadora Silvania Barbosa, protocolo 12050064/2023 em 
primeira discussão e será pautado em regime de urgência; Projeto de Lei do 
executivo Municipal que altera a Lei Municipal número 6.900, relator vereador 
Leonardo Dias, discutido pelo vereador Leonardo Dias em primeira discussão; 
Projeto de Lei do Executivo Municipal – institui o programa de recuperação 
fiscal, promover a regularização de débitos tributários municipais de dá outras 
providências em primeira discussão com relatoria do vereador Fabio Rogerio 
; Indicações do vereador Siderlane Mendonça, protocolos 11290003/2023, 
11290006/2023 a 11290008/2023, 11290011/2023, 11290013/2023, 
11290015/2023, 11290017/2023, 11290019/2023, 11290021/2023, 
11280012/2023, 11290024/2023, 11290026/2023, 11290027/2023, 
11290029/2023, 11290032/2023, 11290034/2023, 11290035/2023, 
11290037/2023, 11290039/2023, 11290040/2023, 12050003/2023, 
12050005/2023, 12050007/2023, 12050008/2023 todos em discussão única; 
Indicações do vereador Oliveira Lima, protocolos 12040045/2023 a 
12040055/2023, 12040022/2023 a 12040031/2023, 12040035/2023 a 
12040043/2023 todos em discussão única; Indicações do vereador Brivaldo 
Marques, protocolos 12050009/2023, 12040008/2023 a 12040011/2023, 
12040013/2023, 12040019/2023, 12050006/2023, 12050015/2023, 
12050018/2023 todos em discussão única; Indicações da vereadora Silvania 
Barbosa, protocolos 12050014/2023 e 12050013/2023 em discussão única; 
Indicação da vereadora Teca Nelma, protocolo 12050016/2023 em discussão 
única; Projeto de Lei da vereadora Teca Nelma, protocolo 08260010/2023 em 
segunda discussão; Projeto de Lei do vereador Brivaldo Marques, protocolo 
08300005/2023 em segunda discussão; Projeto de Lei da vereadora Silvania 
Barbosa, protocolo 06080018/2023 em segunda discussão; Projeto de Lei da 
vereadora Gaby Ronalsa, protocolo 10260037/2023 em segunda discussão; 
Projetos de Decretos Legislativos da vereadora Teca Nelma, protocolos 
09140028/2023 e 09150007/2023 em segunda discussão; Projeto de Decreto 
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Legislativo do vereador Cal Moreira, protocolo 08150038/2023 em segunda 
discussão; Projetos de Lei da vereadora Olivia Tenório, protocolos 
08210039/2023 e 08230061/2023 em primeira discussão; Projeto de Lei da 
vereadora Teca Nelma, protocolo 12050031/2023 em primeira discussão; 
Projetos de Decreto Legislativos da vereadora Teca Nelma, protocolos 
09180027/2023 e 09190021/2023 em primeira discussão. Pela ordem 
vereador Francisco Holanda Filho solicita que seja realizada uma sessão 
extraordinária logo após o termino desta, para aprovação em segunda 
discussão do executivo, o vereador Leonardo Dias também solicita inclusão 
do seu projeto na extraordinária, sendo deferido. Passando para o Expediente 
final. A presidente convoca uma Extraordinária logo após o término desta. 
Nada mais havendo a tratar foi encerrada a presente sessão e convocada   
outra para o dia seguinte em horário regimental Maceió 06 dias de dezembro 
de 2023- João Antônio Leite de Cerqueira - Chefe de Divisão de Redação de 
atas e debates. 
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